Kirchgemeindeversammlung Budget 2023

Donnerstag, 19. Januar 2023, 19.00 Uhr, Katholische Kirche Steinebrunn

1.Begrüssung

Zur Einstimmung singt der Kirchenchor 3 Lieder.

Der Präsident Adi Koch begrüsst alle Anwesenden ganz herzlich und bedankt sich für das Erscheinen, schön sind Sie da.

Der Präsident beginnt mit der Versammlung und hält fest, dass die Einladungen ordnungsgemäss zwei Wochen vor dem Versammlungstermin versandt wurden.

Es erhebt niemand Einspruch gegen die Stimmberechtigung eines Anwesenden.

Es haben sich mehrere Personen für die Budgetversammlung entschuldigt. Auf die Verlesung der Abmeldungen wird verzichtet. Adi erwähnt die Abwesenheiten von Tobias Zierof und Thomas Vogt, die von Amtes wegen an der Versammlung teilnehmen müssten und aus persönlichen Gründen heute nicht teilnehmen können.

2. Agenda

- 1. Begrüssung
- 2. Wahl der Stimmenzähler
- 3. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 22. April 2022 (Rechnung 2021)
- 4. Budget 2023
- 5. Investitionen 2023
- 6. Informationen aus dem Kirchgemeinderat
- 7. Umfrage

Auf Nachfrage wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht. Die Agenda wir durch Handerheben angenommen.

Heute anwesende Stimmberechtigte: 38

⇒ das absolute Mehr beträgt: 20

Wahl der Stimmenzähler:

Als Stimmenzähler werden Alfons Gründler und Elisabeth Jussel vorgeschlagen. Es werden keine Gegenvorschläge gemacht.

Alfons Gründler und Elisabeth Jussel werden einstimmig durch Handerheben als Stimmenzähler gewählt.

3. Protokoll der Kirchgemeindversammlung vom 22. April 2022 (Rechnung 2021)

Das Protokoll konnte im Sekretariat gelesen oder bestellt werden. Das Verlesen des Protokolls wird nicht gewünscht.

Eine Diskussion zum Protokoll wird nicht gewünscht.

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

Herzlichen Dank an Susanne Indermaur für das Erstellen des letztjährigen und Natascha Corradini für das Erstellen des heutigen Protokolls!

4. Budget 2023

Unsere Verwalterin, Judith Sproll erläutert nun das Budget 2023:

Betrieblicher Aufwand	646`763.00
Betrieblicher Ertrag	594`330.00
Ergebnis aus Finanzierung	59`670.00
Gesamtergebnis Erfolgsrechnung	7`237.00

Judith Sproll weist auf einige Punkte im Budget speziell hin:

- Der Personalaufwand fällt mit 290'000 geringer als im Vorjahr aus. Dies ist darauf zurückzuführen, dass keine Kosten mehr für das Jubiläums-OK mehr entstehen und die Familie Fischer unbezahlten Urlaub nimmt.
- Für den Unterhalt Grundstück (Garten, Defizit Grabsfonds) wird 16'000.00 Fr. budgetiert
- Der Gebäudeunterhalt wird mit Total 52'200.00 Fr. budgetiert. Darin enthalten sind unter anderem folgende Kosten:
 - Für die Realisation erster Projekte des "Grünen Güggel" werden 7'000 Fr. budgetiert.
 - Auf dem Turmdach der Kirche Winzelnberg hat es ein paar lose Ziegel, für deren Reparatur 4'400.00 Fr. budgetiert werden.
 - Um die Realisierbarkeit einer PV-Anlage zu pr
 üfen, werden 9'000 Fr. ins Budget aufgenommen.
 - Um den Glockenautomaten an die neue Steuerung anzubinden werden 5'500
 Fr. budgetiert.
 - o Um den Velounterstand zu erweitern, werden 4'000 Fr. budgetiert.
 - In der Sakristei muss ein Heizkörper ersetzt werden, wofür 3'000 Fr. ins Budget aufgenommen werden.
- Für Exkursionen/Reisen/Lager wie z.B. das Sommerlager oder den Dankeschönabend, der letztes Jahr wegen den Jubiläumsfeierlichkeiten nicht stattgefunden hat, werden total 15'3000 Fr. budgetiert.
- Das Budget für die Aushilfe bei Gottesdiensten fällt mit 13'800 Fr. um rund 34000 Fr. im Vergleich zum Budget 2022 etwas höher aus, da durch die Abwesenheit von Christian Fischer mehr Aushilfen benötigt werden.

Abschreibungen

Die Innensanierungen der Kirche von 2021 und 2022 wird auf 33 Jahre abgeschrieben, was eine totale Abschreibung von **9'850.00** Fr. ausmacht.

- Es wird mit Steuereinnahmen von 594'000.00 Fr. gerechnet.
- Der Finanzaufwand besteht aus dem Liegenschaftenaufwand (Riegelhaus) und wird auf 16'630 Fr. budgetiert.
- Im Gegenzug werden im Finanzertrag für Mietzinse total 760300 Fr. eingenommen.

Das Gesamtergebnis der Erfolgsrechnung weist einen Gewinn von 7'237.00 Fr.

Die Möglichkeit zu Fragen betreffend des Budgets wird nicht genutzt.

5. Investitionen 2023:

2023 sind keine Investitionen geplant, da die Aktivierungsgrenze bei 100'000.00 Fr. liegt.

Es gibt keine Fragen betreffend Investitionen.

Das Budget 2023 wird mit einem Ertragsüberschuss von CHF 7'237 und einem Steuerfuss von 20% per Handerheben genehmigt.

6. Informationen aus dem Kirchgemeinderat:

Adi Koch gibt nun Informationen aus dem Kirchgemeinderat weiter:

Adi Koch und Richi Jussel (Liegenschaften) werden im Sommer aus dem KGR zurücktreten. Für Richi konnte bereits ein Ersatz gefunden werden. Leider gibt es aktuell noch keine Nachfolge für Adi (Präsidium). Sollte jemand Interesse haben oder jemanden kennen, ist der KGR sehr froh um Namen. Es stehen viele strukturelle Änderungen an, die die Kirche verändern werden. Es ist wichtig, dass wir jemanden finden, der diese Aufgabe annimmt und sich für die Kirche Steinebrunn einsetzt.

Adi bedankt sich bei Judith Sproll, Natascha Helfenberger, Natascha Corradini und Richi Jussel herzlich für die gute und schöne Zusammenarbeit. Das Team ist toll und so macht eine Zusammenarbeit immer Spass.

Ebenso bedankt sich Adi herzlich bei Christian. Vor allem die Suche für die Katechese ist nicht immer einfach, hat für das Schuljahr 23/24 nun aber gut funktioniert. Der KGH überlegt sich, die Stelle auszubauen und somit attraktiver zu gestalten (z.B. Jugendarbeit, Organisation von Events, Mithilfe bei Gottesdiensten etc.).

Ein herzliches Dankeschön geht auch an den Pfarreirat. Vor allem das Sternsingen ist sehr gut angekommen. Es braucht Initiative und Mut zu Neuem.

Herzlichen Dank an die Katechetinnen, das Mesmer-Team, die LektorInnen, die Organistinnen, den Kirchenchor, die Ministranten, das Team Tim der Jugendarbeit und Tanja Pfändler für den schönen Blumenschmuck.

Brigitte Gehring hat viele Jahre in verschiedenen Ämtli in der Kirche mitgearbeitet. Zusätzlich hat sie ein riesengrosses Wissen über die Kirche Steinebrunn. Leider wird sich Brigitte nun nach vielen Jahren etwas zurückziehen. Brigitte erhält einen Blumenstrauss und einen

grossen Applaus von der Versammlung. Für die Gottesdienste im Altersheim wird sie uns glücklicherweise erhalten bleiben.

Die Kirche lebt von der Gemeinschaft. Viele Leute setzen sich ehrenamtlich für die Kirche ein. Der Zusammenhalt ist wichtig und entscheidend. All den Menschen, die sich für das Zusammenleben einsetzen, danken wir ganz herzlich.

Es werden einige Fotos vom Jubiläum gezeigt. Adi Koch spricht allen, die zum Gelingen des Jubiläumsfestes beigetragen haben, ein herzliches Dankeschön aus.

7. Mitteilungen und Umfrage:

Umfrage wird freigegeben:

Sigi Schnyder fragt, ob die Gottesdienstzeiten bei den Gemeindetafeln am Ortseingang noch angepasst werden. Aktuell steht immer noch Sonntag 09.15 Uhr. Da die Gottesdienstzeiten immer ändern, ist eine Umbeschriftung schwierig. Der Kirchgemeinderat wird dies diskutieren. Danke an Sigi für den Hinweis!

Christian Fischer bedankt sich nochmals bei Michaela Graf und Frau Popp für die Organisation des Sternsingens.

Zudem schlägt er der Versammlung Michaela Graf als neue Präsidentin des Pfarreirats vor. Sie wird mit grossem Applaus als Präsidentin gewählt.

Adi informiert Michaela darüber, dass an dieser Stelle jeweils Informationen aus dem Pfarreirat präsentiert werden dürfen.

Schlusswort

Es bestehen keine Einwände gegen die Versammlungsführung.

Adi bedankt sich bei allen für das Erscheinen. Anschliessend an die Versammlung sind alle zu einem Apéro im Kirchgemeindehaus eingeladen.

Adi Koch schliesst die Versammlung um 19.45 Uhr.

Präsident Aktuarin

Stimmenzähler